

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

MARTES 8 DE MAYO DE 1888.

OFICINA, SANTA LUCIA 10.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales. Pagos adelantados.

No más viajes á Murcia y Alicante;

TODO SE ENCUENTRA EN LOS

GRANDES ALMACENES

DE

MARTINEZ Y COMPAÑIA

MAYOR, 25 Y FERIA, 26.

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que acabamos de recibir las remesas para la próxima temporada y ofrecemos vender más barato que nadie los artículos siguientes:

Espléndida colección de lanas para vestidos, doble ancho.—Cañamazos y granadinas en lana y seda.—Magnífico surtido en géneros de la Alsacia para *matinées*.—Grande y variado surtido en Vichis, alta novedad, nacionales y extranjeros.—Satenes y percales algodón para trajes de señora.—Suraks en altas novedades de Lion.—Crespones algodón colores de gran novedad.

Rasos, falls y otomanas en todos colores.—Zophir satén para aplicaciones.—Magnífica colección en bordados para vestidos.—Puntillas colores.—Tiras bordadas blancas y colores.—Percales franceses para camisas de caballero.—Driles hilo y algodón para trajes sin competencia.—Corbatas, últimas novedades de Paris.—Sombrillas y qutasoles.—Y el complemento de un surtido como no se ha presentado en esta plaza.

Mayor, 25 y Feria, 26.

30, MAYOR, 30

Gran surtido en trajes lana, cheviót, estambre y tricot.

Asombrosa é incomparable variedad en chalecos piqué, matalasé seda, hilo, etc. Pantalonería sin igual en lana y estambre de las más

PAÑERÍA

DE

MARIN

renombradas fábricas del país y extranjero

Para pardesús, última novedad en estambre, lana y pупlines.

Gran colección de forros en seda, satén y otros artículos.

SIN COMPETENCIA

30, MAYOR, 30

MARMOLES

DE

FRANCISCO TORMO.

Se sirven toda clase de pedidos de tableros para mostradores y para toda clase de muebles, fregadores, pilas, escaleras, losas para pavimentos, lápidas y todo lo concerniente al ramo.

11—CALLE DE ARRIBA—11

ORIHUELA

EL DIARIO DE ORIHUELA

ESTAMOS CONFORMES

Con el título de «Una solución» publica nuestro apreciable colega murciano *Las Provincias de Levante* en su número del miércoles, un articulo encaminado á recordar la necesidad de la ejecución de las obras de defensa contra los desbordamientos del Segura y á proponer la formación de una «Junta regional de defensa contra las inundaciones» que «siguiera con interés el curso que llevan los proyectos y que con la constancia propia de la grandeza de esta empresa gestionara su realización cerca de los poderes públicos.»

El pensamiento lo creemos en alto grado beneficioso y por tanto digno de ser atendido con verdadero interés por todos los agricultores de esta esquilinada region.

Sin embargo; tantos son ya los propósitos de union expresados por nuestros vecinos en repetidas y diversas ocasiones sin que hasta la fecha se haya llevado ninguno á la realidad, que no es extraño mostremos al presente como natural y lógica consecuencia de lo ocurrido en otras veces, ciertas dudas y recelos de que lo propuesto por el estimado colega pase bien pronto á la categoría de las proposiciones desestimadas y de los proyectos fracasados.

Nosotros como todos los propietarios y colonos de las riberas del Segura, sabemos seguramente que de la ejecución ó del desestimiento de las obras de defensa depende la vida ó muerte de la huerta. Pero sabemos tambien que, como la realización de dichas obras exigen un gasto enorme y no es lo corriente obtener un buen resultado en asuntos en que median por una parte el bien del país, siquiera sea en una mínima parte del mismo, y por otra el dinero del Estado, no es fácil que Murcia y Orihuela sean atendidas en su justa demanda.

Hay aún que agregar como razon para

no alcanzar lo que se desea, el poco entusiasmo que muestran en cuestion tan trascendental nuestros mismos agricultores, indiferencia que ya no puede explicarse por la apatía que les caracteriza, toda vez que, el motivo implica no ya una mejora en sus medios de subsistencia sinó la salvacion de los mismos, continuamente amenazados por devastadoras avenidas.

Por estas causas y por la primeramente expuesta sobre la falta de union de todos los interesados en la resolución de tan árduo problema, tememos que la proposición hecha para la formación de una junta regional quede bien pronto completamente olvidada.

Y no se crea que en esto contraiga culpabilidad alguna Orihuela siempre dispuesta á trabajar por los comunes intereses de los pueblos ribereños del antiguo Thader. Siempre que ha sido reclamado su apoyo y solicitada su cooperación, preséntese inmediatamente y con entusiasmo á trabajar con afán dentro de la medida de sus fuerzas y aún escediéndose á las mismas. Mas despues de sus ofrecimientos desistiese de la idea iniciada con grave detrimento de la seriedad de ambos pueblos. Aún no hemos olvidado la invitación que hace algun tiempo se hizo á una parte de la prensa de esta provincia, para celebrar una reunion en Murcia sobre idénticos motivos y de igual interés y trascendencia que los que nos ocupan en este momento. Aquella invitación fué perdida y la reunion no llegó á verificarse por razones que todavia ignoramos.

Hoy mismo, Orihuela se ha visto otra vez azotada por nueva calamidad, y Murcia su hermana, que ha tenido la suerte de librarse del ataque del comun enemigo, no ha tenido á bien ayudarnos á buscar el remedio reclamado por nuestra desgracia.

Cierto es que pocas aunque respetables personalidades y una parte exigua de la prensa de la vecina ciudad han unido su voz á la nuestra pidiendo el necesitado auxilio, pero no era eso lo que correspondía hacer á Murcia, ciudad ribereña del Segura y tan combatida por los desbordamientos, cuando Orihuela en masa manifestaba hace poco sus males y necesidades y hacia llegar su angustiada voz hasta las más altas esferas gubernamentales.

¿Qué pediamos nosotros que no fuera tambien necesario á Murcia? ¿Y qué hizo esta para dar fuerza á nuestras peticiones?

Pedir hoy en las columnas de uno de sus más ilustrados y patrióticos periódicos una union que hace tiempo está ya realizada sin fruto alguno, no porque á ella hayamos asentido con escasa voluntad

De una vez para siempre lo decimos. Nuestras amargas y justas quejas, patentizan bien manifestamente el afecto que profesamos á nuestra hermana la ciudad de Murcia, y si de tantas impatía es objeto, no será dable á nadie dudar que nuestro modesto concurso falte siempre que se trate de procurar por los intereses murcianos y oriolanos.

REVISTA DE BARCELONA

La entrada de la primavera que aquí como en Madrid, Paris y otros puntos nos

ha regalado un frio tan intenso, como el de los meses más crudos de invierno, ha sido la causa de que no haya remitido mi semanal carta, puesto que por un catastro más que regular me he visto imposibilitado de echarme á la calle para ver como seguian los trabajos y los adelantos que se notaban en la Exposición.

Hasta cierto punto ya todo lo referente á esta va pareciendo cosa de juego, pues tan pronto se anuncia al público, casi oficialmente, ya que nuestro Alcalde lo dijo en plena sesión de Ayuntamiento que se inauguraria definitivamente el 20 de este, como se susurra lo contrario á causa de haber estado aquí, de incógnito, un alto empleado de la Casa Real y por sus propios ojos se convenció de que es de todo punto imposible que se halle terminado, cuanto está en comienzo, como desmientese lo que dijo un periódico de Madrid, relacionado con el viaje de la córte a esta y vuélvese a asegurar que la Reina hará su entrada en la antigua ciudad de los condes el día 16 del presente mes de Mayo.

Y ya que este punto trato, es mi juicio que aunque la Regeute retardara su viaje hasta Junio, nada importaría pues así al venir, todo estaria terminado y se la podría recibir dignamente y tal cual su alto rango merece.

Al empezarse las obras de embellecimiento de la ciudad, los decorados de las habitaciones que Doña Maria Cristina y real familia han de ocupar en las Casas Consistoriales y otras muchas que con motivo de la Exposición Universal se estan llevando á cabo, no se contó con la premura del tiempo y con lo costoso de muchos de los trabajos que se iban á emprender, por cuya razon ha resultado que ahora que no falta mas que un par de semanas para que venga la Reina, se han visto en grave apuro por no poder concluir lo comenzado; el temor al ridículo en que nuestro Municipio y la ciudad hubiera incurrido en tal caso, ha sido tremendo, y para evitarlo, en muchas obras, lo que no se ha podido hacer de piedra se ha hecho con madera y si los artesonados tenian que ser de yeso se han surtido con otros de carton piedra y á este tenor todo lo demás. Es lástima grande el que por no pensar las cosas con tiempo y no medir bien esto, tengan ahora que concluirse muchas de ellas de prisa y corriendo.

El gran arco de triunfo que en honor de la Reina levanta el Ayuntamiento, se ha emplazado en la calle de Cortes, en el cruce con la de Bailen; el elemento militar de esta ademas del arco de que ya hablé en otra mia, obsequiará á la Reina con una gran retreta en la que tomarán parte todas las bandas militares de este distrito las que reunidas en la plaza de la Paz, daran una serenata á S. M. que la oirá desde la terraza del Parque de Ingenieros en cuyo sitio el adornista Sr. Vilanova, tiene encargo de levantar un magnífico pabellon. En la retreta, los cuerpos é institutos del ejército estaran representados por estandartes y carros alegóricos, luciendo cada regimiento ó batallon un artístico fanal.

Muy buena acogida ha tenido aquí la

compañía de zarzuela del Sr. Palou que hasta hace poco trabajó con tanto aplauso en Alicante. Para debut cantaron «La Tempestad» en cuya obra lucieron todas sus facultades los artistas que la desempeñaron. Las voces no son malas, siendo algunas de timbre muy agradable; el defecto que poseen casi todos los artistas de la compañía es mala vocalización y muy poco arte dramático. El Teatro Español, que es donde dicha compañía actúa, ha sido completamente restaurado. La platea, rebajada de piso, deja al descubierto todos los palcos bajos, cuyas barandas así como las de los de primer piso, son ahora de hierro, con bonitos dibujos y aplicaciones doradas.

La entonación general del color del teatro es muy clara produciendo excelente efecto este tinte con el oscuro de los corredores bajos y pinturas de la boca del escenario.

Las pinturas del telón, boca de la escena, cuadros pompeyanos del techo y demás decorado ha corrido á cargo de los Sres. Urgellés, Moragas, y Labarte.

El lucero teatral desensacion son las funciones que dá en el Principal la célebre actriz francesa Sarha Bernard. Debutó con «Fedora» cuya protagonista tan bien desempeña, luciendo riquísimos trajes en todos los actos. El mérito de esta artista será muy grande, pero no lo considero yo tanto que para oírla una noche, se tengan que pagar veinticuatro duros por un palco y diez y seis pesetas por una butaca; por menos precio hemos admirado artistas españolas y extranjeras que en nada tenían que envidiar á Sarha Bernard; pero es preciso rendir culto á la moda, y estoy seguro que hubiera habido más de alguna persona que hubiera sufrido una desazon terrible si no fuera á ver á Sarha, aunque se quede completamente en ayunas de la obra por no poseer bien el francés.

Y voy á seguir relatando las instalaciones austriacas que en la nave que esta nación ocupa, ha habido en el tiempo transcurrido desde mi última carta.

En preciosos escaparates, presenta Mr. Lux de Viena, no menos preciosos objetos de quincallería y ornato. Admiranse allí, bustos, candelabros, estatuas y jarrones imitación bronce, marcos niquelados para retratos, álbums riquísimos cubiertos de felpa con cantoneras, medallón y tripode de metal dorado ó imitando plata oxidada; caprichosos pisa-papeles, joyeros é infinidad más de artículos á cual más bonito y caprichoso. Lo más notable de de este expositor es un bastón con puño esférico en el que hay un diminuto reloj.

La fábrica de instrumentos de música de Mr. Ceverny expone varios instrumen-

tos de viento, cuerda y percusión, entre ellos un tam-tam. Mr. J. Reif de Praga ha expuesto un completo surtido de rosarios, gemelos y pendientes de marfil y ámbar perfectamente trabajados, imitando varias piedras preciosas. Simulando la estantería de una farmacia. Mr. Carl Moller ha establecido su instalación en la que presenta botes de cristal y porcelana apropiados para boticarios. Mr. Bankman, perfumista, presenta una variada serie de jabones, á cual más olorífico, imitando diferentes frutas. Completan la instalación un perfecto surtido de botellas de esencia, aceites, aguas olorosas, poivos, cosméticos etc. Y sería interminable si tuviera que ir enumerando todas las demás sobre las que descuella la de cerería de H. Ujhely y Compañía; Mr. Czeiger, oleografías, las carteras y petacas de piel, de Jacob Kauder, lámparas de porcelana y cristal de J. Reich y Compañía, y escopetas de los sistemas más modernos de H. Rodel.

Un teatro que siempre ha tenido muy mala suerte vá á proporcionar un centro más de diversiones al público. Es este el del Circo Barcelonés en el que completamente restaurado, se darán funciones de ópera italiana.

Cuéntase entre el personal de la compañía á Natividad Martínez, Corina Cescarti, al barítono Blaxart, al bajo Viscenti y otros afamados artistas líricos; se me aseguró que sería muy posible se contratara á Massini.

Hoy se ha inaugurado el alumbrado eléctrico en toda la estension de la Rambla. Efecto sin duda de la aceleración con que se ha establecido, no produce el efecto que se apetecía. Es de esperar que la Sociedad Española de Electricidad, á cuyo cargo ha corrido la instalación remediará los defectos del alumbrado.

P.

SUETOS Y NOTICIAS

El subsecretario de Gracia y Justicia, antes de su salida de Granada, ha sido muy obsequiado por las autoridades y muchos amigos particulares.

El miércoles último le ofreció un espléndido almuerzo el cabildo del Sacro Monte, habiendo asistido, además del señor abad y los señores canónigos, el presidente de la Audiencia, el señor conde de las Infantas, el diputado á Cortes Sr. Gonsalvez y el alcalde Sr. Gomez.

Por la noche le ofreció una comida el señor presidente de la Audiencia, y á ella asistieron los presidentes de Sala, los Sr. Ramirez Orozco y Sanchez Sañudo y el ingeniero jefe de obras públicas Sr. Rute.

El Sr. Capdepon, despues de la detenida visita que giró al presidio, donde permaneció desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde oyendo á más de 60 reclusos y enterándose de todas sus necesidades, ha quedado satisfecho del buen régimen que se observa en di-

cho establecimiento y del celo del director y subdirector, Sres. Sanchez Cayuela y Yévenes.

El jueves, en el correo, salió de Granada el Sr. Capdepon, ignorándose el punto á donde se dirige.

De «El Liberal» de Alicante:

«Según «La Correspondencia» del 2 de los corrientes, el Sr. Moreno Leante abandona al Sr. Romero Robledo, volviendo al partido conservador.

Suponemos que empezará por renunciar la senaduría que debe al jefe reformista y á sus correligionarios de esta provincia, pues parece lo correcto en estos casos.

Por nuestra parte, damos el pésame á los conservadores de Orihuela y también á «El Constitucional» y su inspirador Sr. Maestre, que han quedado en cuadro.»

Se halla vacante una plaza de sochantre en la Santa Iglesia Catedral, debiéndose verificar en breve las oposiciones.

Continúa sin interrupción el transporte de mineral de hierro á Alicante.

Con insistencia ha circulado estos días el rumor de que, de los seis mil duros legados por el Sr. Rebagliato para hacer una corona de oro á la Virgen de Monserrate, solo se destinarian al objeto designado por el legatario 3.000 duros invirtiéndose los otros 3.000 en un manto.

Desconocemos completamente el fundamento que pueda tener la especie propalada, pero creemos que aunque el pensamiento indicado halla existido, no obtendría realización, pues hay que cumplirse la voluntad del testador.

De otras muchas razones contrarias á aquel propósito, nos ocuparemos á su debido tiempo dado caso de que «La Crónica» que debe estar informada del asunto, confirmará el rumor del cual nos hemos hecho eco anteriormente.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, dos cadáveres, uno de adulto y otro de párvulo.

Se ha dicho esta mañana, no sabemos con qué fundamento, que en el tren correo de hoy saldría de Cartagena para esta ciudad el Sr. Subsecretario de Gracia y Justicia.

En los centros oficiales no se sabe nada de la venida del Sr. Capdepon.

El mercado de hoy ha estado muy desanimado notándose poca afluencia de labradores, efecto sin duda de haber dado comienzo los trabajos de la siega.

ALCANCE POSTAL

Madrid 5.—8'40 n.

En determinados círculos políticos se comentaba esta tarde la ausencia del Sr. Montero Rios en las actuales circunstancias. Muchos aseguran que el eminente orador ha partido para Lourizan sabiendo que el Sr. Romero Robledo tenia pensamiento de apoyar su proposición. Al marcharse, se interpreta su ausencia como una cuestión grave para la situación, toda vez que el Sr. Montero Rios se hubiera visto en un apuro cuando hubiese llegado la hora de la votación.

En los círculos políticos se atribuye gran importancia al consejo de mañana. En él aseguran los ministeriales que los minis-

tros habrán de ocuparse del último incidente parlamentario y de las consecuencias que para el Gobierno pudiera traer el final del debate á que dió origen dicha proposición.

La opinion de todos los ministeriales es que en este consejo pudiera surgir la crisis parcial, saliendo del ministerio solamente el general, que resulta extremadamente quebrantado del debate del viernes último. Además es muy probable, por no decir posible, que se aborden directamente las conclusiones del debate por considerarlas algunos ministros como un voto de censura á la conducta observada por el general Cassola en las cuestiones militares. El marqués de la Vega de Armijo es uno de los amigos del Sr. Sagasta que creen inmediata la salida de Cassola.

Servicio telegráfico particular

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 8.—(9'30 m.)

En el consejo de anoche se ocuparon solamente los ministros de asuntos administrativos. Aprobóse el reglamento para las administraciones subalternas. Acordóse también que acompañen á S. M. la reina regente en su viaje á Barcelona los Sres. Sagasta y Cassola. Nada de crisis.

CHARADA

Solucion á la del número anterior:
Es-to-que

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana: San Gregorio Nacianceno, obispo.

CULTOS:—En la iglesia de Monserrate—MES DE MARIA.— Visitacion de María á Santa Isabel. Modo de conducirnos en el trato social.—Mañana predicará el P. Fr. Martin.

CASA DE HUESPEDES

DE

LA LIBERTAD

EN LOS BAÑOS DE FORTUNA

D. Francisco Marhuenda dueño de dicha casa, ofrece á sus favorecedores el trato y esmero que vienen conociendo por los módicos precios de 12 y 16 reales pupilaje. Aquellas personas que le honren con su visita, observarán que en otros establecimientos con cubiertos ó pupilajes de mucho más precio, no tendrán un servicio tan esmerado como el que se ofrece

También se dispone de habitaciones separadas para familias que quieran estar independientes ó sea de su cuenta, por módico precio de 4 y 6 reales diarios.

También, en dicha casa se espandan comestibles y carnes por menos precio que en otros establecimientos.

Ademas tiene coche por cuenta de la casa, desde la estación de Orihuela á dichos baños y vice-versa, dando principio en la carrera, el 7 del actual siendo su salida de la posada del Sol, en Orihuela, y en los baños de Fortuna, casa de huéspedes de «La Libertad».

Imprenta de Cornelio Pavá, Mayor. 37.

EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES GENERALES

Anuncio anual, tamaño ordinario, con suscripción al periódico, tres pesetas mensuales.

La importancia creciente y la circulación cada día mayor que vá adquiriendo esta publicación, la pone en sus condiciones más abonadas para el buen éxito de los anuncios.